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Фоторепортаж

МУЗЫКА НАДЕЖДЫ

Первомай. Весна. Обновление.

*>.И вновь призывы, флаги 
и песни. Будто кому-то очень 
хочется хоть немного задер
жать бег времени, остановить 
неумолимое крушение много
летних традиций...
| Конечно, в праздничном 
шествии есть элемент спло
ченности, единения душ. И 
как-то непривычно слышать 
в репортаже телевидения о 
том, что отдаленные районы 
нашего города нынче не при
нимают участия в демонстра
ции—у них «своя свадьба» — 
но месту жительства. Пореде
ли колонны, всего двадцать 
семь минут заняла эта демон
страция — немыслимо по 
прежним меркам!

Говорят, природа невзлю
била наши праздники: либо 
снег на ноябрьские, либо 
дождь на Первомай... Вот и 
нынче накрапывал унылый 
дождик, совсем нс по-весенне
му скрылось солнце за тя
желыми тучами. А люди все 
равно вышли на площадь. И 
вряд ли можно упрекнуть 

ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ
Президиум Верховного Совета РСФСР за 

заслуги в обучении и воспитании учащихся и 
многолетний добросовестный труд присвоил 
почетное звание «Заслуженный учитель шко
лы РСФСР»

Верник Людмиле Семеновне — учительнице 
средней школы № 86 города Нижнего Тагила.

Ветошкину Владимиру Васильевичу — ди
ректору Коневской средней школы Невьянско
го- района.

Галан Людмиле Георгиевне — учительнице 
средней школы № 13 города Ирбита.

Деминой Алевтине Николаевне — директору 
Нижнетагильского педагогического училища 
№ 1.

Звижинской Янине Францевне — директо
ру средней школы № 92 города Свердловска.

Зиновьевой Людмиле Павловне •— учитель
нице 'средней школы № 43 города Свердлов
ска.

Катырсвой Светлане Михайловне — заведу
ющей Ачитским районным методическим ка
бинетом.

Лагуткиной Зое Матвеевне — заведующей 
Березовским городским методическим каби
нетом.

Лужиной Алефтине Николаевне — замести
телю директора по учебно-воспитательной 
работе средней школы № 6 города Верхняя 
Салда.

Любимовой Ларисе Эфраимовне — учи
тельнице средней школы № 5 города Сверд
ловска.

Любушкиной Майе Алексеевне — замести
телю директора по учебно-воспитательной

тех, кто принял участие в 
этой демонстрации, в привер
женности застойным тради
циям. Просто — праздник. В 
наше смутное и неуверенное 
время — отдушина, возмож
ность встретиться с друзьями, 
почувствовать себя частью 
коллектива...

Неизменным остался празд
ничный телерепортаж с пло
щади- Нет, конечно, в нем 
меньше стало бодрых речей 
и оптимистичных заверений. 
Исчезли сводки достижений 
п перечисление статистики по 
выполненным планам. И все 
же.

И все же по-прежнему 
«вылавливаются» из колонн 
заготовленные выступающие, 
что под трибуной рассказы
вают о проделанной работе, о 
своем вкладе в перестройку.

Не хочу обижать ведущих— 
они добросовестно выполняют 
свою работу. По каким «вче
ра» веет от этих диалогов, 
трудно, видимо, после пака- 
танных и отработанных прие

мов внести что-то новое.
Оптимизм же — настоя

щий, непоказной — в другом. 
Он — в пол но й доброволь
ности демонстрации, в снятии 
всяческих запретов, даже в 
том, что на трибуне сегодня—■ 
новые люди. А еще — в хо
рошем настроении наших 
земляков. Ведь как бы ни 
были остры проблемы горо
да, области, люди наши, 
уральцы, не спешат пере
ворачивать машины и громить 
витрины. Крепкий и выдер
жанный характер — залог 
преодоления трудностей.

«Думаю, нс стоит Первого 
мая прогуливаться по город
ским улицам и площадям, 
рапортуя о сомнительных ус
пехах, —- писал нам накануне 
О. Кутуев, — Почему бы нс 
провести, скажем, акцию со
лидарности с бастующими 
английскими докерами или 
не организовать па митинге 
сбор средств в помощь шах
терам Воркуты?». Каждый из 
тех, кто прислал в газету свои 
предложения, кто поделился 
сомнениями, понимает, что 
Международны!! день соли
дарности трудящихся пора 
наполнить конкретным, пере
строечным содержанием. И в 
этом — суть перемен: пс 
просто отрицание пройденного, 
не только переосмысление, но 
и конкретные идеи, способ
ные двинуть жизнь дальше.

Москва отказалась от шест
вий. Пусть и пс столь краси
вы сегодня улицы и Красная 
площадь, но видится в этом 
большая искренность.

Да, есть какая-то грустная 
нотка в этом празднике: «А 
раньше... Вот былое веселье! 
Вот был праздник!» Понимаю 
разочарование многих, кто из 
года в год не по принуждению 
выходил на наши демонстра
ции. Однако время нс оста
новишь. Оно диктует свои' 
требования: меньше парадно
сти, меньше красивых слов. 
Некогда восхвалять себя — 
время упущено. А значит —- 
пора оглянуться, попять, что 
солидарность трудящихся — 
это пс пышные здравицы и 
тысячи рублей, вложенных в 
оформление колонн. Это — 
реальное участие в реформах, 
тернистый путь к новым эко
номическим отношениям.

Пе знаю, как будут празд
новаться первомайские дни в 
следующем году... В двери 
стучится отвергнутое неког
да понятие «рынок». А значит, 
через год мы пе в лозунгах, 
а в повседневной практике 
должны будем защищать ин
тересы трудящихся — в пер
вую очередь своих. Рыноч
ные отношения внесут столь
ко проблем, что сегодня да

работе Тугулымской средней школы Тугулым- 
ского района.

Миновой Нине Ивановне •— учительнице 
средней школы № 7 города Неделя.

Муромцевой Людмиле Германовне — учи
тельнице средней школы № 85 города Сверд
ловска.

Нестерову Валерию Вениаминовичу — пер
вому заместителю начальника Главного уп
равления народного образования исполни
тельного комитета областного Совета народ
ных депутатов, директору областного инсти
тута усовершенствования учителей.

Никоновой Алевтине Васильевне — дирек
тору Свердловского педагогического училища 
№ 4.

Переваловой Нине Ивановне — учительнице 
Восточной средней школы № 1 Серовского 
района.

Перскому Самуилу Абрамовичу — учителю 
средней школы № 11 города Свердловска.

Рудых Эльвире Кузьминичне — учительнице 
средней школы № 2.3 города Карпинска.

Сатаневской Антонине Владимировне—учи
тельнице средней школы № 68 города Сверд
ловска.

Смеховой Марте Павловне — директору 
средней школы № 27 города Серова.

Шавриной Людмиле Александровне — за
местителю директора по учебно - воспитатель
ной работе средней школы № 2 города Ту- 
ринска.

Председатель Президиума Верховного 
Совета РСФСР

В. ВОРОТНИКОВ.
Секретарь Президиума Верховного 

Совета РСФСР
С. ЧИСТОПЛЯСОВ.

Москва, 27 апреля 1990 года.

же трудно представить. И, 
конечно, первым делом это 
коснется рабочего человека. 
Как защитить его интересы, 
как реформировать послуш
ные долгие годы профсоюзы? 
Об этом думается в дни празд
ников.

Во время тслерепортажа 
звучали слова и об интерна
циональной солидарности. Да, 
сегодня слово «иптерпациона-' 
лист» уже перестало символи
зировать нечто далекое и 
внеш неполитическое».

Нынче па площади шли 
группы под национальными 
флагами, хотя фасады по- 
прежнему украшены офи
циальными символами «пят
надцати сестер». Урал '— об
щий дом для людей многих на
циональностей: кого-то заброси
ла судьба в далекие сталинские 
времена, кто-то приехал сов
сем недавно ■— от огня нацио
нальных конфликтов. Здесь 
как-то приглушен националь
ный вопрос, ист того накала, 
что видим мы в «горячих» 
республиках. И все же под
нимают голос некогда молча
ливые «меньшинства», да и 
коренные уральцы все боль
ше опасаются перенаселения 
за счет беженцев...

II к этим проблемам нельзя 
относиться с привычным 
«авось!», пс удается «седому 
Уралу» остаться в стороне, в 
традиционном «тылу».

...Когда-то па Каменных Па
латках проводили свои маев
ки уральские революционеры. 
Сегодня здесь — молодежь, 
критически оценивающая 
пройденный путь. Можно бы
ло бы назвать это преемст
венностью, по все же это, 
скорее всего, продолжение 
повой революции, не мировой 
п коммунистической, а демо
кратической, общегу манной. 
Той, которая, начавшись' 
сверху пять лет назад, сегод
ня перешла запланированные 
рамки и потекла своим чере
дом, без оглядки на авторп- 
тсты и догмы. И примечатель
но, что именно молодые умы 
опрокидывают старые теории, 
требуя радикальных преобра
зований, не принимая поло
винчатых решений.

Пустеет главная площадь, 
расходятся милиционеры и 
гвардейцы рабочих отрядов, 
образованных совсем недавно. 
II лишь ностальгическим ре
френом звучат над брусчаткой 
фокстроты и вальсы неболь
шого духового оркестра...

Помните у Окуджавы —- 
«Надежды маленький оркест
рик»? Играй, музыка воспо
минаний, музыка надежды.

' С. МОЛОДЦОВ. 
Фото В. ЯКУБОВА.

ИЗОБРЕТАЙ,
СТУДЕНТ!

Об изобретательности сту
дентов на экзаменах и зачетах 
ходят легенды. Но только ли 
в период сессии они способ
ны что-то изобрести?

Уже три года на кафедре 
технологии и техники развед
ки месторождений полезных 
ископаемых Свердловского 
горного института существует 
студенческое конструкторское 
бюро.

За каждым преподавателем, 
работающим в хозрасчетной 
теме, закреплено 1-2 студен
та, выбранных этими препода
вателями. У каждого из них 
свое направление исследова
ний.

И результаты работ налицо: 
за три года защищено 5-6 ав

торских свидетельств, опубли
кованы статьи в соавторстве 
с преподавателями. Студенты— 
постоянные участники студен
ческих научных конференций.

Изобретения студентов не 
лежат мертвым грузом (хотя, 
конечно, далеко не все «идет в 
ход»)! Заказчик тем — Севе
ро-Казахстанское ПГО. Оно 
платит деньги за ведение хоз
договорных работ, в которых 
принимают участие студенты. 
Расходомерами СКВ насыщает 
весь Союз: Украину, Сахалин, 
Узбекистан, Туркмению...

Многое ребята изготовляют 
не в институте (там есть лишь 
небольшая лаборатория в 
подвале), зачастую проведен
ные исследования ложатся в 
основу подготовленных студен
тами дипломных работ. Да и 
в будущем на практике при
годится.

Е. ЛОБАНОВ.
Свердловск.

ЧТО ВОЛНУЕТ,
О ТОМ И ГОВОРИМ

Состоялся двухдневный вы
ездной семинар-учеба ком
сомольского актива Верхне- 
салдинского металлургическо
го производственного объеди
нения. Вместе с членами ко
митета комсомола и с секре
тарями первичных заводских 
и цеховых коморганизаций в 
учебе участвовали народные 
депутаты от ВЛКСМ Верхнс- 
салдинского городского Сове
та.

Т? первый день — деловая 
игра. Ее проводили директор 
зональной комсомольской 
школы Т. Зенкова и методист 
Г. Сигеева.

Внимательно ' аудитория 
слушала выступление второго 
секретаря Свердловского об
кома ВЛКСМ Владимира Цып-

Маевка на Красной 
площади в Москве

Первомай 1990 года — особенный. И не только потому, что 
исполнилось сто лет со времени первого массового празднова
ния Дня международной солидарности людей труда планеты. 
Обновляется наше общество, обновляемся и мы сами. И вот 
уже без пышности и помпезности, коими еще совсем недавно 
сопровождался Первомай, встретила москвичей Красная пло
щадь.

Организаторами митинга-маевки стали московские профсо
юзы. постепенно избавляющиеся в ходе перестройки от «при
водных» функций и демонстрирующие поистине бойцовский 
характер. По призыву МГСПС пришли к Кремлю труженики 
различных отраслей народного хозяйства. Плакаты и тран
спаранты выражали мысли, сомнения и тревоги москвичей: 
«Демократии —да, демагогии — нет!», «Хватит эксперимен
тировать, давайте работать!», «Цены—под контроль профсо
юзов». «Рыночной экономике — да, безработице — нет!».

В 10 часов утра на центральную трибуну Мавзолея В. И. 
Ленина поднялись Президент СССР, Генеральный секретарь 
ЦК КПСС М. С. Горбачев, Председатель Совета Министров 
СССР Н. И. Рыжков. Председатель Верховного Совета СССР 
А. И. Лукьянов, члены и кандидаты в члены Политбюро ЦК 
КПСС, председатели палат Верховного Совета СССР, руко
водители Российской Федерации, Москвы, представители тру
довых коллективов столицы.

На митинге, который открыл председатель МГСПС В. П. 
Щербаков, выступили председатель ВЦСПС Г. И. Янаев, тка
чиха комбината «Трехгорная мануфактура» О. В. Замохотова, 
председатель профкома студентов МАИ Г. Ф. Будяк, канди
дат технических наук Е. Н. Каблов, председатель профкома 
металлургического завода «Серп и молот» Е. К. Кузнецов.

С приветственной речью к собравшимся обратился генераль
ный секретарь Всемирной федерации профсоюзов И. Закария.

После окончания митинга его участники, я за ними — рай
онные колонны, организованные Моссоветом и объединения
ми избирателей, прошли перед трибунами. (ТАСС)

Нижний Тагил
Вопрос о том, выйдет ли 

город Нижний Тагил лико
вать и кричать «Ура!» вДень 
международной солидарности, 
был вынесен на обсуждение 
трудовых коллективов задолго 
до Первомайского праздника. 
Поэтому па заседание орг
комитета по проведению 1-го 
и 9-го Мая секретари партий
ных организаций и горкома 
комсомола пришли с совер
шенно конкретными и «всена
родно» обдуманными предло
жениями. Их оказалось пять: 
отметить демонстрацию, про
вести ее, организовать вместо 
демонстрации маевку, или ми
тинг, или обойтись празднич
ными гуляниями и ярмарка
ми.

После продолжительных де
батов собравшиеся пришли к 
решению провести демонст
рацию. Причем не одну, а 
две.

Дело в том, что «празднич
ные походы» для жителей 
Дзержинского района — су
щая мука. Два раза в год, в 
любых погодных условиях им 
приходилось затемно подни
маться и отмахивать многие 
километры до центра города. 
Если учесть, что в этих марш- 
бросках принимали участие 
школьники, а также детишки, 
которых не с кем оставить 
дома, вполне понятно желание 
дзержинцев демонстрировать 
себя и свои достижения, не 
отходя далеко от родных 
«очагов».

В этом году им такая воз
можность предоставлена.

Решено также не проводить 
градационного городского 
торжественного собрания, где 
подводились итоги соцсорев
нования. Нынче эти итоги 
подведены в день рождения 
В. И. Ленина.

Каменск- 
Уральский

И снова праздник весны по
звал на улицы и площади Ка- 
менска-Уральского, тысячи 
представителей старейших 
предприятий города. С годо
валой дочкой и огромными 
красными шарами влились в

ленкова. Тут был целый 
спектр тем. Положение дел 
в_комсомольской организации 
области, ситуация в комсомо
ле вообще, Устав ВЛКСМ, I 
съезд комсомольских органи
заций России. Поделился 
Владимир и своими мыслями 
как делегат XXI съезда 
ВЛКСМ.

Второй день семинара от
крыли пресс-конференцией 
гости — делегация комсомо
ла Каменск-Уральского ме
таллургического завода 
во главе с заместителем сек
ретаря комитета ВЛКСМ 
Т. Розниной. В составе деле
гации были делегат I съез
да комсомола России и деле
гат XXI съезда ВЛКСМ стра
ны Андрей Колмогорцев.

Камеискуральцы рассказа
ли о том. как у них на пред
приятии прошла неделя «сво
бодного выхода» из ВЛКСМ. 
Около 160 человек посчитали 
себя не нужными комсомолу. 
Это не так и много, особенно, 
если учесть, что, видимо, вся 
их «деятельность» заключа
лась в автоматической упла- 

человеческий поток работники 
литейного завода Марина и 
Сергей Брюхановы, передови
ки производства с Синарского 
трубного завода, с алюминие
вого, металлургического, с за
вода по обработке цветных 
.металлов.

Хмурая погода не удержа
ла дома и учащихся СПТУ-116, 
будущих специалистов сель
ского хозяйства. В канун Пер
вомая многие из них участво
вали в смотре художественной 
самодеятельности, и вновь этот 
творческий коллектив был 
признан лучшим.

Весь свой педагогический 
опыт вложил в создание под
росткового клуба при учили
ще заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе 
А. П. Соловьев, а художествен
ный руководитель А. И. То
карев и хореограф Н. П. 
Гультяев научили ребят пони
мать песню, музыку, танец. 
Вот почему, может быть, сре
ди будущих специалистов села 
не умолкали музыка и смех.

Первоуральск
По-разному можно встре

чать праздник. Можно тради
ционно: многолюдным шест
вием, алыми стягами, звонки
ми репортами. А можно и вот 
так: добрым вниманием к ве
теранам, задушевным оазго- 
вором с людьми, много по
видавшими и пережившими Не
давно кооператив «С“гм>» 
пригласил их на чаепитие. Ве
тераны труда с удовольстви
ем посмотрели концерт, 
вспомнили о былом. Кажгому 
из них был вручен лодаоок на 
память.

Впрочем, и старые традиции 
первоуральиы не забывают. В 
праздничный день выйдут на 
демонстрацию, поойдут по 
центральной площади гооола. 
В первой колонне, как всегда, 
школьники — будущее пабо- 
чего города. За ними побеои- 
тели социалистического сорев
нования: представители хле
бокомбината и треста «Восток- 
металлургмонтаж». С весомы
ми достижениями подошли к 
празднику и такие организации, 
как грузовое автотранспорт
ное предприятие, государст
венно-кооперативное объеди
нение ремонта и пошива 
швейных изделий.

те членских взносов. Салдин- 
цев заинтересовал такой 
факт: на КУМЗе функции ко
митета ВЛКСМ отданы, совету 
секретарей. Комитета у них 
фактически нет. Ценной была 
информация и о проведении 
молодежных конкурсов про
фессионального мастерства.

А потом на семинаре по
шла речь о делах местных. О 
ходе реализации программы 
«Молодежь» заслушали секре
таря комитета ВЛКСМ объе
динения М. Лунева.

Затем комитет комсомола 
ВСМПО обратился к секрета
рям первичек с предложением 
создать совет секретарей. Од
нако поддержки комитетчики 
не получили по той простой 
причине, что секретари не 
видят в совете альтернативы 
комитету ВЛКСМ предприя
тия.

Завершился семинао расска
зом депутатов от ВЛКСМ в 
Верхнесалдинском городском 
Совете о первой сессии горсо
вета.

А. ЕВСЕЕВ.
Верхняя Салда.
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«НЕ ХОЧУ ВЫТЬ ПРОСИТЕЛЕМ»
Юрии Молодых избран 

депутатом Серовского горсо
вета в шестой раз. Ну вот, 
скажете, послушный аппара
ту человек — депутат из за
стойного прошлого. Ни сам 
Юрий, ни его товарищи так 
не думают. А в горкоме ком
сомола мне рассказали, ка
ким авторитетом пользуется 
он среди избирателей. Быва
ет, приходят в исполком лю
ди совсем из других окру
гов. Приходят, как обычно, с 
жалобами и заявлениями, с 
надеждой «а помощь. И на
стойчиво просят; пусть Юра 
приедет, посмотрит, разбе
рется.

За тринадцать лет депу
татства он выполнил не один 
десяток наказов. Самый зна
чительный из них — полное 
благоустройство нескольких 
улиц, с освещением, асфаль
том... И все это — на пра
вом берегу Каквы. в районе, 
который прежде был обде
лен вниманием. Сейчас 
Юрий избран от другого ок
руга. по месту своего жи
тельства. И снова прихо
дится выслушивать просьбы, 
что-то «выбивать», ходить 
по инстанциям. А просите
лем быть уже не хочется —

Программа 
«Жилье»

ЕВРОПЕЙСКИЙ 
ВАРИАНТ

Строительство в окрестнос
тях Свердловска поселка из 
домов - коттеджей — эта 
идея витает на Уралмашзаво
де уже не первый год. Собст
венно. это еяроиейсний ва
риант: работая в городе, лю
ди предпочитают жить за его 
пределами.

Коттедж в этом плане хо- 
рош тем. что сочетает в себе 
преимущества пвартйры я да
чи: полностью благоустроен
ный 5—6-КОМНЙТНЫЙ дом, с 
гаражом и приусадебным 
участком. УраЛмаШевПы пока 
еще только выиашивают за
мысел такого поселка. Магяи- 
тогорцы пошли дальше: здесь 
уже решены многие органи
зационные вопросы. начата 
стойка.

Поэтому именно к ним, как 
к ближним соседям, и съезди
ла недавно за опытом урал- 
машевская делегация, в со
став которой вошли предсе
датель СТК объединения 
В. Богданов. председатель 
профкома В. Гурьянов, инже
нер СМУ В. Лруй. начальник 
пеха № А. Сегалович, 
комсорг ОГК прокатки
С. Старцев и автор этих 
строк.

Вот что рассказал нам за
меститель начальника УКС 
М агнитогопского меткомбина- 
та Ю. М. Фарафоьов:

— Па изучение опыта в 
других городах (Усть-Камено
горск, Ульяновск), решение 
оргвопросов с местными вла
стями у пас ушло два с лиш
ним года. Было несколько усе
ченных вариантов, ио мы 
настояли па своем: застройку 
ведем поквартально, по за- 
рапее утверждеппым архитек
турным проектам (специально 
проводили конкурс), все ком
муникации прокладываем до 
начала строительства.

Первая закладка — около 
ста домой уже в этом году, 
перспектива до 2000-го года и 
лалее — 4000 коттеджей. 
Прпппип здесь такой: пред- 
поиятие. прокладывает инже
нерные сети, возводят короб
ку дома и перелает будущему 
его владельцу. Хозяин, таким 
образом, как бы получает ссу
ду — по не, деньгами, а «па
ту пой».

Вот что имеют магнитогор- 
пы. А уралмашенпы?

Инициатив! а я группа во 
главе с С. Старцевым и 
В. Друем обследовала ближ
ние окрестности города. Ме
ста вроде бы много, по под
ходящая площадка вблизи 
магистралей и не занятая _ на 
сегодня — одна, в районе 
Адуя. па расстоянии 25—30 
километров от Уралмвша. Во
прос упирается в разрешение 
природоохранных органов на 
вырубку леса. Они пока доб
ро не дают. Вторая труд
ность — транспортная. Опыт 
показывает, что наиболее на
дежный транспорт — желез
нодорожный. видимо, придет
ся тянуть до будущего по
селка специальную ветку.

Ито же касается финанси
рования — то сюда можно 
было бы. направить часть 
средств, выделяемых на стро
ительство многоэтажного 
жилья. Отдача от такого ва
рианта ййпитйловложой нй
была бы заметно больше: во- 
первых. это будет способство
вать закреплению кадров, во- 
вторых. получая коттедж, 
уралмашевец будет возвра
щать заводу имеющееся у пе
то жилье (комнату, кварти
ру) — а это тоже было бы 
ощутимой Прибавкой в жил
фонд объединения.

Как именно будут решать
ся эти вопросы и как быст
ро — покажет время. Обна
деживает тот Факт, это 
представители СТК и проф
кома проявили здесь прямую 
запптересоваппостъ, понимая, 
что дело это перспективное и 
м ппгообеш»''”т,й<'

R. БОРИСОВ.
Свердловск.

время не то. Может, и ста
тус городских депутатов дей
ствительно изменится и не 
придется теперь унижаться 
депутату в начальственных 
кабинетах?

Но наш разговор начался 
не с этого. Юрий — боец 
отряда МЖК Серовского 
металлургического завода. 
На время стал, так сказать, 
профессиональным строите
лем. П сама беседа состоя
лась прямо на стройке, в 
бытовом вагончике:

— Вот видите, весь день 
сидим без работы, — ввел 
он в курс дела. — В нояб
ре начинали строительство 
дома, только сейчас закан
чиваем «нулевой цикл». 
Постоянные простои, плохо 
поступают стройматериалы 
из Краснотурьинска. Гля
дишь. появилась работа, но 
нет машин, механизмов. А 
вы спрашиваете, удается ли 
сдать дом в срок... Нет, ко
нечно, при нынешних-то тем
пах.

— А легко было пробить 
идею МЖК?

— Это целая история. Все 
сдвинулось году в 86-м, ког
да о молодежных комплек
сах громко заговорили. Но

Математика для очень многих — загадочный и самый не
любимый предмет. Но, видимо, удачную «формулу» подхода 
к своим ученикам нашла Зинаида Костромина — препода
ватель камышловского СПТУ-16. Семь лет, прошедшие

после окончания Тюменского университета, плюс желание пе
редать ребятам свою увлеченность математикой и помогли 
Зинаиде найти эту «формулу»

Фото И. В ИН КОЛ Я.

После съезда

К
АК поработали на XXI 
съезде наши делегаты? 
Что ждет областную 
комсомольскую организацию 

в ближайшей перспективе? 
Для обсуждения итогов, выра
ботки планов и съехались на 
семинар обкома ВЛКСМ 
секретари райкомов и 
горкомов, делегаты съезда, 
члены областного комитета 
ВЛКСМ.

Во время съезда мы бук
вально на ходу обменивались 
впечатлениями со многими 
делегатами, но осознание про
изошедшего пришло чуть 
позже, когда из мозаичных 
осколков мнений и позиций 
выстроилась панорама работы 
Свердловской делегации.

Честно говоря, тогда, в кон
цертном зале гостиницы «Рос
сия», мне показалось, что эн
тузиазм наших представителей 
на съезде угас — таким мрач
ным было у всех настроение. 
Не было запомнившегося по 
съезду комсомольских органи
заций РСФСР единодушия, да 
и сами заседания нё отлича
лись конструктивизмом, ра
циональностью.

И вот пришло время осмыс
ления. Коллективного осмыс
ления, большого совета с ак
тивом. Потому и собрались 
комсомольские лидеры на не 
совсем обычный — выездной, 
трехдневный — семинар.

Труднее всех в дни съезда 
было руководителю делега
ции, первому секретарю обко

даже и после этого у нас 
были проблемы, чувствовали 
мы и сопротивление, и не
понимание. Взять хотя бы 
такой факт: сначала вообще 
не хотели выделять место 
под МЖК, потом вроде бы 
смилостивились и дали пло
щадку. Ну и что дальше? 
Это место отбирают и пред
лагают другое, неудобное во 
всех отношениях. У меня 
такое ощущение, что вопро
сы застройки решаются не 
в Сероне, а в Свердловске, 
Главный архитектор города 
не вполне самостоятельна. 
Всем командует областной 
отдел архитектуры. А что 
мы видим в. результате? Се
ров лишился своеобразного 
облика, превратился в зау
рядный стандартный город. 
Мне больно видеть это: и 
как депутату, и просто как 
жителю.

— У вас в МЖК много ре
бят старше тридцати лет. 
Можно ли тогда считать 
комплекс молодежным?

— Сначала было ограни
чение по возрасту: как раз 
до 30 лет. Желающих наш
лось немного — уж не знаю, 
почему. Пришлось эти пра

ма ВЛКСМ Андрею Королеву. 
Видно было невооруженным 
глазом, как не удовлетворен 
он итогами заседаний, как 
пытается растормошить деле
гацию, выйти из характерного 
для многих на этом истори
ческом форуме транса... О 
работе на съезде Андрей рас

О политическом завещании, 
■ !

расколе и Егоре Кузьмиче
сказал на первом заседании 
семинара:

— Начну с организационно
технической стороны. Было 
сделано максимально возмож
ное для того, чтобы загнать 
съезд до принятия решений 
в жесткие технические рамки. 
То есть была возможность, 
например, вечером поздно 
провести дополнительное за
седание —* объявляют о том, 
что концертный зал занят, ну
жно расходиться...

По составу делегаций: ос
новная масса — члены КПСС, 
комсомольские работники. 
Поэтому на исход съезда сос
тав делегаций оказал опреде
ленное влияние. Прежде все
го при решении вопросов о 
собственности, о модели 
ВЛКСМ и так далее.

Повестку съезда вы, наде
юсь, помните. Делегация 
Свердловской области выходи
ла с предложением после от
чета ЦК рассмотреть вопрос 

вила пересматривать; сни
мать все ограничения. Не 
вижу в этом ничего страш
ного. В конце концов, все 
мы достаточно молодые лю
ди, у каждого маленькие де
ти, все одинаково нуждаем
ся в жилье. Думаю, что об
щее дело нас сплотит и пре
вратит в коллектив едино
мышленников.

— Позволь перечти к де
лам депутатским. Какого ты 
мнения о новом составе гор
совета? Его компетентности, 
принципиальности, способно
сти пользоваться властью?

— Меня радует, что боль
шинство депутатов избраны 
впервые. Это значит, приток 
свежих сил. новый, в чем-то 
необычный взгляд на город
ские проблемы. Об этом го
ворит и начало первой сес- 
спи: жаркие споры, интерес- 
кые выступления, альтерна- 
гивные выборы председате
ля. Сначала было 5 претен
дентов на .этот пост, после 
первого тура осталось двое: 
начальник горСЭС Е. И. Оси
пов- и второй секретарь гор
кома партии Н. Н. Харла- 
ме.нко. Мне импонирует кан
дидатура Осиповой: новый че

о модели ВЛКСМ: какой мы 
сегодня видим структуру но
вого молодежного союза. Ли
бо это союз молодежных ор
ганизаций, либо союз комму
нистических организаций, еди
ный ом или нет... Короче го
воря, нужно было разоб
раться по модели. Тем не ме

нее, поддержки наше предло
жение не получило. И имен
но по этому вопросу съезд 
неоднократно заходил в тупик, 
многократно возвращаясь к 
исходной точке.

Доклад Центрального Коми
тета. На наш взгляд, этот док
лад отличался крайней «ле
визной», и, как мы поняли, 
он не только не обсуждался 
на пленуме ЦК ВЛКСМ, но и 
на бюро не выносился. Ско
рее всего, это было нечто 
вроде «политического завеща
ния» В. Мироненко. Многие 
оценки, что прозвучали в до
кладе, очень интересны. Пре
жде всего, по сегодняшнему 
состоянию комсомола. Четко 
и ясно заявлено, что в преж
нем состоянии комсомол су
ществовать больше не может 
и нужна принципиально новая 
организация.

Есть два пути*, первый — 
это стать унитарной организа
цией при партии, полусектант- 

ловек, с интересной, глубо
кой программой. И потом, 
надо же когда-то браться за 
экологию! Сейчас сессия 
перенесена. Никто из пре
тендентов не получил необ
ходимой поддержки.

Во время предвыборной 
кампании я выдвигал пред
ложение: создать в городе 
депутатский клуб. И рад, 
что эта идея нашла так мно
го сторонников. Наверное, 
все мы, депутаты, почувст
вовали, что необходим по
стоянный поиск, обмен мне
ниями, дискуссии... Теперь 
клуб фактически существу
ет.

— Скажи, сложно было 
завоевать голоса избирате
лей в новых условиях?

— Мой избирательный ок
руг — это две улицы, 50 
домов. Перед выборами про
шел по квартирам, выяснил, 
что волнует людей. В основ
ном, требования такие: гази
фикация домов, благоустрой
ство района. Стопроцентных 
гарантий никому не давал. 
Потому что знаю, как сло
жно порой решить даже пу
стяковую проблему. Сидеть 
сложа руки, конечно, не со
бираюсь. Ведь люди ждут, 
надеются. Буду использовать 
для этого все свои депутат
ские полномочия.

Беседу вел 
В. ВЛАСОВ.

Серов.

ской, с ограниченным соста
вом членов. Второй — прев
ратить комсомол в молодеж
ную массовую организацию, 
которая развернется лицом к 
решению молодежных проб
лем.

Как я уже сказал, доклад 
на пленуме не обсуждался и 

прозвучал для большинства 
довояьно неожиданно. Та же 
«Сургутская альтернатива» по
просту сказала: «О чем те
перь говооить нам?» Ведь в 
докладе были учтены почти 
все моменты, касающиеся 
прав меньшинства, большинст
ва, федерации и так далее. 
Так что я считаю, что доклад 
В. Мироненко — это очень 
серьезный теоретический 
вклад в развитие комсомола.

Х
ОЧУ объяснить ту ат
мосферу, которая была 
на съезде, охарактери
зовать позиции некоторых де

легаций, чтобы стало ясно, по
чему именно с такими итога
ми мы пришли к завершению 
съезда.

Первое: делегации респуб
лик Средней Азии. Все вы
ступления первых секретарей 
ЦК этих республик были пол
ны оптимизма, веры в буду
щее: «Комсомол жив и будет 
жить, все хорошо!» Позиция,

Перекресток мнений

Так нужен ли 
нам Первомай?

Не знаю, как у вас, а у 
меня от былых празднований 
1 Мая осталось воспомина
ние... Нет, вернее, какие-то 
обрывки воспоминаний. Пом
пезные транспаранты, орга
низованное шествие — рав
нение на трибуну с высоко
поставленными товарищами. 
Что еще? Ах. да! Недалеко 
от улицы Свердлова, по ко
торой двигаются «дружные 
колонны», репетируют едва 
стоящие на ногах музыкан
ты. «Зачем вы. девушки, 
красивых любите?» — воп
рошали захмелевшие орке
странты. Помню с детства, 
как гоняли из подъездов и 
дворов «демонстрантов», от
лучившихся из 'колонны, 
чтобы принять стопочку-дру
гую...

Такие вот детские воспо
минания. Почему же что- 
нибудь хорошее-то не вспом
нится? Быть может, потому, 
что взрослые ворчали, что 
вот опять всех «погнали» на 
демонстрацию, опять стол 
накрыть не успеваем? Да, 
наверное, причиной «нали
чия отсутствия» радостных 
воспоминаний служит и тот 
факт, что праздник между
народной солидарности тру» 
дящихся был прекрасным 
отражением своего временя, 
со всеми соответствующими 
приметами —«обязаловкой», 
громкоголосой парадностью, 
лозунговым шустоввонств-ом. 
Все это понимали и... прини
мали правила игры. Попро
буй не сыграй свою роль. 
«Процент выхода» в празд
ничные колонны строго учи
тывался бдительными парт- 
органами. Так же строго 
контролировались порядок и 
стройность колонн, которым 
предстояло пройти по брус
чатке главной площади горо
да. За многочисленными «да 
здравствует» и «ура!» сам 
праздник солидарности тру
дящихся как-то терялся, зат
мевался алыми полотнищами 
с призывами да плакатами 
со старческими ликами чле
нов тогдашнего Политбюро.

Все это было бы смешно... 
Ну, а как же сам праздник? 
Ведь он как-никак собирал 
нас всех вместе. И веселье, 
пусть иногда искусственно 
«подогретое», было. Было... 
Неужто нашим уделом ста
нут лишь митинги, подоб
ные тому, что был накануне 
Нового года? Нужны, навер
ное, и настоящие праздники. 
Хотя бы и под знаком меж
дународной солидарности 
трудящихся.

А может, нам было бы 
лучше просто выйти на ули

с которой они приехали на 
съезд, такова: добиться двух 
положений — сгладить острые 
углы в Уставе и отстоять прин
цип федерации, Я понимаю 
это очень просто. Если рань
ше у нас существовал Цент
ральный Комитет комсомола, 
который жестко регулировал 

все вопросы, то теперь пред
лагается заменить диктат ЦК 
ВЛКСМ на диктат республи
канских ЦК... Эта позиция 
очень четко прослеживалась 
в течение всего съезда.

Республики Прибалтики. По
зиция у каждого из союзов 
своя. Но была общая для 
всех трех республик канва: 
резкое падение авторитета 
Коммунистической партии, воз
никновение новых партий... С 
кем же строить партнерские 
отношения? С первой, второй 
или третьей партией?! Плюс— 
негативное, резкое отношение 
Верховных Советов республик 
к деятельности Коммунисти
ческого союза молодежи. Это 
нельзя сбрасывать со счета, 
тем более, что и по Россий
ской Федерации такая ситуа
ция начала складываться. На
пример, решением Москов
ского исполкома семь райко
мов ВЛКСМ Москвы выведе
ны за свои территории...

цы в этот день, без офици
озных транспарантов и орга
низованных шествий... Всем, 
кто захочет. Нам стоит быть 
всем вместе. А не так: друж
ные колонны отдают честь 
трибуне под крики «ура». И 
не надо шума. Хватит тра
тить деньги на лозунги, си
лы на суету.

Мое мнение вы теперь 
знаете. А как другие люди 
относятся к весеннему празд
нику, 
деть, 
чать?

каким его хотят ви- 
как хотят его отме- 

Попробуем это выяс
нить с помощью экспресс- 
опроса. Пусть каждый выс
кажет свое мнение.

И. В. ВАСИЛЬЦОВ, пен
сионер:

— А кому этот праздник 
мешает? Да.' слыхал, пред
лагает кто-то там отменить 
демонстрацию. Это, знаете 
ли, провокационные идеи. 
Так можно все наши тради
ции по ветру рассеять, про 
все хорошее позабыть. Раз
ве плохо хоть раз в год соб
раться. пройти по улицам?
Правда, еще ноябрьские 
праздники есть. В общем, 
так я вам скажу. Не надо 
ломать традиции, не надо 
отменять, запрещать и так 
далее. Давайте лучше встре
тимся 1-го Мая на улицах 
нашего города, он такой кра
сивый в праздник!

А. А. Папулов, замести
тель председателя Серовско
го горисполкома:

— Такой праздник дол
жен быть обязательно. Но, 
конечно, не в такой форме, 
как это делается нынче у 
нас. Празднуем мы этот день 
как-то примитивно, чересчур 
официально. То ли традиции 
утрачены, то ли...

Мне довелось побывать 
на праздновании 1 Мая в 
ГДР. Право, есть чему по
учиться. Об идеологической 
«подкладке» никто особо и 
не заботится. Люди раскре
пощены. , радуются, встре
чая праздник весны. Выхо
дят на улицу, выносят, кто 
чем богат, еду. Смотришь, 
здесь рок-группа прямо на 
улице концерт дает, рядом 
поД' гитару кто-то поет, во 
дворе фольклорный ансамбль 
выступает. Выбирай на вкус, 
отдыхай. веселись. Никто 
домой к накрытому столу 
не уходит, как у нас это 
принято. Допоздна все на 
улице, и стар, и млад. Дей
ствительно, атмосфера на
стоящего праздника. Все 
вместе, солидарность не на 
словах, а на деле.

Думаю, что и мы придем 
к решению проводить этот 

|||цц| шмшт1втивяиии
Комсомол Прибалтики в 

принципе не против того, что
бы остаться в составе ВЛКСМ, 
но есть возражения против 
названия союза, против ком
мунистической направленно
сти. «Мы не хотим выходить 
из ВЛКСМ, нам нужен союз, 
но не сегодня-эгвтра Вер
ховный Совет, предположим, 
Литвы примет закон, по кото
рому деятельность коммуни
стических организаций на тер
ритории республики будет за
прещена». Куда нам тогда 
идти?»

Теперь несколько слов о 
Российском комсомоле. По 
нашему мнению, на этом 
съезде политически комсомол 
России просто не состоялся. 
Много противоречий, подхо
ды порою очень различны,, 
единого мнения не сложи
лось. Иначе говоря, как тако
вой, комсомол России на съез
де представлен не был.

Т
ЕПЕРЬ о позиции ЦК 
КПСС. На встрече с 
М. С. Горбачевым 10 
апреля мм поняли эту пози

цию так: стране находится 
на переломном этапе, Прези
дентским советом подготов
лен контрольный пакет до
кументов, тот, который, види
мо, будет принят на сессии 
Верховного Совета СССР, а 
значит, начнется перевод эко
номики на планово-рыночные 
рельсы. Это, безусловно, кос
нется комсомола самым не
посредственным образом. 
Бюджет, финансы, собствен
ность наша — все эти вопро
сы в новых условиях встанут 
так остро, как мы себе даже 

праздник совсем по-другому. 
Без помпезности, без высо
ких трибун... На будущий 
год будем все вместе решать, 
каким быть празднику.

И еще. Наверное, пора за
думаться, только ли о соли
дарности трудящихся надо 
сегодня говорить? На мой 
взгляд, настало время заду
маться о солидарности обще
человеческой.

Д. ВЛАДИМИРОВ, сту- 
дент;

— На все эти демонстра
ции ходят, по-моему, только 
чтобы «расслабиться». Всем 
плевать, что это за празд
ник, лишь бы выходной день 
был. Идти чему-то радо
ваться, когда в стране раз
вал. — это вообще верх ко
щунства. Как повелось во 
времена Сталина пышные 
праздники устраивать, так и 
не можем остановиться, все 
норовим согнать народ в 
колонны и заставлять мар
шировать. Пойду ли я на 
демонстрацию? Никогда ие 
холил и не пойлу.

В. ВОРОБЬЕВ, заведую, 
щий лабораторией УПИ:

— Солидарность трудя
щихся? Может, когда-то она 
и была нужна. Сейчас, я 
считаю, каждый трудящийся 
в большей степени зависит 
от себя, от результатов сво
его труда, скажем. Против 
кого ему солидарность про
являть — против «наемников 
капитала»? Смешно. Соби
раться на демонстрацию, 
чтобы заявить о себе, вот, 
мол. мы какие, — и вовсе 
никчемное занятие. Пусть 
этот день станет днем встре
чи всего работного люда, не 
только рабочего класса. 
Пусть это будет встреча, 
скажем, с «отцами города», 
на которой можно повести 
какой-то серьезный разго
вор о нуждах города .ли. 
поселка ли. В общем, что-то 
типа общегородского фору
ма.

С. ВАСИЛЬЕВ, служа
щий:

— Любую хорошую идею 
можно довести до абсурда. 
Как говорится, от великого 
до смешного один шаг. Идея 
великая — солидарность 
трудящихся. А исполнение... 
Сам помню, нес портрет 
Брежнева, кричал «ура». 
Нам очень нужен день 1 
Мая. тем более, что это 
весенний праздник. -Давайте 
вместе обсудим, каким ему 
быть. Только не таким, ка
кой он сейчас.

Высказал свое мнение и 
провел опрос 

Д. ПОДБОРНОВ.
ИМИЯВЮбЖЯВШЮЗМЯНЯВЯ

пока не представляем.
Второй момент: партия под- 

деоживает комсомол и заин
тересована в сотрудничестве 
с ним, но с таким комсомо
лом, который стоит на едином 
платформе с КПСС. При этом 
Михаил Сергеевич дал понять, 
что такой молодежной ком
мунистическом организацией 
не обязательно будет наш 
ВЛКСМ...

Добавлю, что члены Полит
бюро, секретари ЦК КПСС 
внимательно следили за рабо
той съезда, присутствовали 
нэ всех заседаниях, на дис
куссионных центрах. Очень 
показательно для работы ком
мунистов и комсомольцев.

Меня спрашивают об отно
шении к Егору Кузьмичу Ли
гачеву. Что ж, скажу искрен
не, что, несмотря на весьма 
сложное отношение к мему, 
на съезде Егер Кузьмич за
воевал очень много симпатий 
у делегатов. Он очень много 
общался с ребятами, практи
чески каждый перерыв, отве
чал прямо, с юмором. При
чем этот элемент некоторой 
конъюнктуры, кокетства — он 
очень многим понравился, 
постоянно вокруг Лигачева 
толпилась молодежь, а он 
очень грамотно, тактично, но 
и — резко вел дискуссии.

Заканчивая оценку работы 
на съезде, скажу о главных, 
этапных его моментах. Пер
вый раскол по позициям про
изошел после обсуждения Об
ращения съезда к ЦК КПСС 
по поводу открытого письма 
«За консолидацию...» Нашу 
позицию вы, надеюсь, знаете 
из печати. Здесь и определи
лись главные силы, тек ска
зать, расклад.

Этапными были дискуссии 
по Декларации, по выборам 
первого секретаря ЦК.

Подводя итог, хочу преду
предить: те тенденции, кото
рые выявились на XXI съез
де ВЛКСМ, неизбежно, пусть 
и с опозданием, доберутся и 
в нашу область. А значит, 
нужно быть готовыми к рабо* 
те в новых условиях.

Семинар похож на 
микро-съезд: те же пленарные 
заседания, такие же дискус
сионные центры. За три дна 
активу областной организа
ции нужно детально разоб
раться в итоговых докумен
тах XXI съезда ВЛКСМ, опре
делить свое отношение к но
вому положению союза.

Записал 
С. МОЛОДЦОВ.

НА СНИМКАХ: делегат XXI 
съезда комсомола Андрей 
Глухих избран членом ЦК 
ВЛКСМ; участники семинара 
задают вопросы делегатам 
съезда ВЛКСМ.

Фот© в. Якубова.
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i В несколько строк «ПРОРОК» В ФРГ
4- ВАРШАВА. Министр ино

странных дел Польши Кшиш
тоф Скубишевский передал 
послам Германской Демокра
тической Республики и Фе
деративной Республики Гер
мания ноты с разработанным 
польским МИД проектом до
говора между Республикой 
Польша и объединенной Гер
манией об основах их взаи
моотношений. Главное место 
в проекте договора занимает 
подтвержден не международно
правового характера польско- 
германской границы по ее ны
нешней линии. Тем самым 
положено начало участию

В городе Касселе открылся

Польши я переговорах 
германских государств и
тырех великих держав 
просу об объединении 
мании.

-4 КАИР. Пыльные 
районе Асуана на юге

ЛО

двух 
че- 
во- 

Гер-

бури в 
Египта

на два Часа вывели из строя 
систему энергоснабжения на 
значительной части Террито
рии страны, вдоль всей доли-
ны Нила вплоть 
режья Средиземного
Каир погрузился 
Лишь в редких

а

до побе- 
моря. 

темноту.
точках 15-

миллионного 
где имеются 
трогеиераторы.

города — там. 
запасные элея-

4- ВИНДХУК.
горел свет. 

.«Обязуюсь
экономить электроэнергию.
беречь воду, пользоваться ис
правным транспортом и вести 
такой образ жизни, как если 
бы каждый день был Днем
Земли»,
Сбор подписей под 
провело Общество 
природы Намибии. 
Дия Земли веселую 
вольную процессию 
центральную часть

гласит воззвание.
которым 

живой
В честь 

карпа- 
через 

столицы
организовала еще одна орга
низация намибийских «зеле
ных» — Фонд природы Нами
бии.

4- .МАНАГУА. Соблюдать 
взятые на себя обязательства 
по разоружению и роспуску 
формирований «Никарагуан
ского сопротивления» (НС)
призвала
трас президент
Виолета Барриос

руководство кон-
Никарагуа 
де Чамор-

ро. Выступая здесь перед жур
налистами, опа сообщила о 
своем намерении в ближай
шие дни начать с лидерами 
НС диалог, «необходимый для 
появления реалистического по
нимания того. что выполне
ние соглашений О демобилиза
ции необходимо для обеспе
чения стабильности в стране.

4- ДАЛМСТГ. Пятидесятисе
милетний американский граж
данин Фрэнк Рид освобожден 
в западной части ливанской 
столицы, сообщил здесь офи
циальный представитель МИД 
Сирии. Он был захвачен не
известной ранее «Организа
цией исламской зари» в райо
не бейрутского аэропорта 9 
сентября 1986 года.

4 ИСЛАМАБАД. 19 человек 
убиты и 22 получили тяже
лые ранения в результате «о-
ор уженного 
между двумя

столкновения 
враждующими

оппозиционными группиров
ками в лагере афганских бе
женцев Варанай в 28 кило
метрах от Пешавара. По со
общению «Пакистан тайме«, 
в ходе боя применялись гра
натометы.
4 БЕРЛИН. В будущем 

едином отечестве граждане 
ГДР могут показать свое 
усердие, свою квалификацию, 
свой опыт, а также, благода
ря созданным ценностям, 
стремление к справедливости, 
терпению и солидарности. Об 
этом, говорится в переданном 
по телевидению ГДР выступ
лении Председателя Совета. 
Министров ГДР Лотара де 
Мэзьера. Он заявил, что I 
Мая 1980 года является пер
вым праздником в период
глубоких демократических
преобразований общества, а 
его характерный признак — 
запланированные во многих 
местах германо-германские 
встречи.

Фестиваль культуры СССР
Алый контур сердца, серп и молот в орнаменте красных гвоз

дик. Под ними девиз —■ «Встреча с Советским Союзом». Такие 
плакаты просвечивают молодую зелень деревьев в западногер
манском городе Касселе. Он дал старт небывалому событию в 
культурных связях между двумя государствами. Его офици
альное название — Фестиваль культуры СССР. По это не. тра
диционные «дни» Или «декады», продолжающиеся лишь корот
кий период времени. Речь идет о своеобразном «культурном ма
рафоне». Он проводится по инициативе городских властей Кас
селя совместно с Союзом советских обществ дружбы и культур
ной связи с зарубежными странами, городом - партнером Яро
славлем, различными культурными институтами СССР и ФРГ,

Около 150 мероприятий'— гастроли советских театральных 
коллективов, музыкальных ансамблей, просмотры новых кино- и 
видеофильмов советско-западногерманские «круглые столы» 
па актуальные общественно-политические темы, встречи с писате
лями из СССР, художественные выставки и так далее —рассре
доточены по всем последующим месяцам практически до конца 
года. Другими словами, начался самый длительный до сих пор 
непосредственный диалог советской культуры с западногерман
ской общественностью.

В приветствии министра иностранных дел ФРГ Ганса-Дит
риха Гейшира, поступившем в адрес участников «Встречи с 
Советским Союзом», выражена, уверенность, что она станет кон
кретным вкладом в реализацию идей совместного заявления, 
подписанного в ходе визита М. С. Горбачева в ФРГ в июне 
прошлого года.

Подобный фестиваль, заявил, выступая на его торжественном 
открытии, обербургомистр Касселя Ханс Айхель. был бы не
возможен без политики перестройки и гласности, осуществляемой 
в Советской стране. Эта политика открывает новые перспективы 
в отношениях народов обеих стран на пути к общему европей
скому дому.

Чувств^ глубокой признательности хозяевам фестиваля, выд
винувшим столь смелую по своей масштабности инициативу’, вы
разил руководитель делегации советской общественности, при
бывшей ' в Кассель, первый заместитель председателя прези
диума ССОД О. Ю. Иваницкий. Он передал сердечные привет
ствия от Председателя Совета Министров СССР И. И. Рыж-

Выступая в программе те
лекомпании Эй-би-си, ми
нистр обороны США Ричард 
Чейни высказался за прове
дение реформ в НАТО и со. 
кращение американского во
енного присутствия в Запад
ной Европе. В то же время 
он отверг возможность рос
пуска военной организации 
Североатлантического блока 
и полного вывода американ
ских войск с европейского 
континента в обозримом бу
дущем.

По словам Р. Чейни, «ве
роятность нападения стран 
Варшавского Договора на За
пад сегодня чрезвычайно ма. 
ла». «Однако — заявил он, — 
в качестве министра оборо
ны я должен проявлять ос
торожность и предусмотри
тельность. Соединенные Шта
ты являются державой, ко
торая имеет исторические, 
культурные, экономические и 
политические интересы в Ев
ропе. Мы сохраним там свое 
присутствие, и НАТО явля
ется механизмом для этого».

Вопрос об американском 
военном присутствии в Ев.

Министерство Револю-

нова. Мы надеемся, сказал глава делегации, что «Встреча с 
только с бога-Советским Союзом» поможет ознакомиться не 

тым культурным наследием и традициями, ио 
днем страны перестройки, с жизнью общества, 
тельно встало на путь радикальных перемен.

Они нашли свое. Отражение и в интересной,

и сегодняшним 
которое реши-

содержательной
фестивальной программе, составленной при содействии совет
ских партнеров западногерманской стороной. Мы исходим из 
того, отметил в беседе один из организаторов фестиваля Ули 
Хефнер, чтобы показать современное развитие СССР изнутри, 
глазами деятелей культуры, искусства и литературы, ученых и 
общественных деятелей.

Аплодисментами подтвердили правильность такого подхода 
зрители, посмотревшие первый спектакль-оперу «Пророк». Ее 
написал по мотивам произведений Л. С. Пушкина композитор 
Владимир Кобекин. Постановка осуществлена коллективом 
Свердловского государственного оперного театра им, А. В. Лу
начарского. Этим спектаклем открылся фестиваль советских те
атров, в котором кроме свердловчан принимают участие их 
коллеги из Москвы, Челябинска и Перми. Увлекательное путе

шествие по СССР предлагает фотовыставка «Страна и люди». 
Начался смотр кинофильмов советских режиссеров.

Фестиваль в Касселе двинулся в путь. Им началось и прак
тическое осуществление программы культурного сотрудничест
ва СССР и ФРГ, намеченной на 1990—1992 годы.

В АБРОСИМОВ,
корр. ТАСС.

ционных вооруженных сил 
(РВС) Кубы выступило с 
осуждением продолжающего
ся наращивания военной 
мощи США в Карибском 
бассейне. Присутствие амери
канских войск в этом райо
не особенно усилилось в пос
леднее время, что ведет к 
«чрезвычайному осложнению 
положения и дает повод для 
предложения о возможной 
вооруженной агрессии про
тив Кубы», говорится в рас
пространенном здесь в вос
кресенье заявлении министер- 
ствэ

В рамках продолжающихся 
военных маневров США 
«Оушн венчер» на следую
щей неделе будет проведена 
высадка воздушного и мор
ского десанта в Пуэрто-Рико. 
На военно-морской базе США 
в Гуантанамо, находящейся 
на территории Кубы, за
планировано проведение ма-

Кассель.

ДИРЕКТОР ШКОЛЫ 
...НА КРЫШЕ
США: есть

Погода в тот день

и такая
была мер-

зоотная. Разве что только дождь 
не шел. Но порывистый ветер 
при нулевой температуре де
лал даже саму мысль о прогул
ке несколько наивной. И тем
невероятнее
крыше 
винга

начальней
было видеть на

школы Ир-
в гоподе Блумингтвн

(штат Иллинойс) фигуру чело-
века, 
жился

который
гм надолго.

явно располо-
Правда,

Рик Лейгмэн. директор учебно
го заведения— а это был имен
но он. — имел при севе запас 
теплых пледов, кофевариу и 
даже телефон.

Школьники довели? Да. но не 
поведением, а откровенным не
желанием что-либо читать. И 
Лейлмзн заключил с учениками 
пари — он продержится (в та
кую погодку (именно продер
жится) на крыше школы в те
чение всего дня. а девчонки и 
мальчишки общими усилиями 
начитают 1 миллион книжных 
страниц. Директор победил, хо
тя школьники постоянно отпу
скали шуточки е его адрес и, 
по мнению Лейнмэня. «очень 
надеялись, что хлынет дожДь».

«Обеспокоенные возрастаю
щим уровнем неграмотности и 
нежеланием значительной ча
сти из 33 миллиенеп учащихся 
начальных школ США читать,— 
пишет газета «Нью-Йорк 
тайме», — некоторые директо
ра школ п”ибэггчот к помощи 
пари: читайте, и у вас будет 
возможность увидеть директо
ра в глупом виде». Одни сидят
оговоренное время ванне с
were, другие надевают клоун
ские наряды, третьи публично

СТАМБУЛ В ОБЪЕКТИВЕ
СТАМБУЛ — крупнейший порт, торгово-промышленный 

и культурный центр Турции.
Когда-то Стамбул назывался Византием, по имени леген

дарного Визаса, предводителя греческих колонистов, осно
вавших здесь поселение в середине VII века до нашей эры. 
Вначале они поселились на азиатской стороне Босфора, но, 
как гласит легенда, дельфийский оракул посоветовал Ви- 
засу и его соплеменникам перейти на противоположный бе
рег к великолепной естественной гавани Золотой Рог. По
зднее город был переименован в Константинополь по имени 
греческого царя Константина, а древним, русичам Стамбул 
был известен как «Царьград».

Кварталы Стамбула раскинулись по обоим берегам Бос
фора, пролива, соединяющего Черное и Мраморное моря.

До 1923 года Стамбул был столицей Турции. После успеш
ного завершения национально-освободительной борьбы, во 
главе которой стоял Кемаль Ататюрк, столица была перене
сена в Анкару, однако Стамбул продолжает оставаться круп, 
нейшим политическим, экономическим и культурным цент
ром страны.

Прошлое навсегда наложило отпечаток на облик Стамбула. 
Город воспринимается как напряженный егусток контрас
тов. Выдающееся сооружение византийского зодчества собор 
Святой Софии, дворцы султанов, мечети е пиками минаретов 
сочетаются с ультрасовременной европейской архитектурой. 
Исторические памятники, колоритная красота и своеобразие 
города привлекают в него множество туристов. На улицах 
Стамбула постоянно слышится разноязыкий говор.

НА СНИМКЕ: на рыбном базаре.
Фото Е. КУНИЦЫНА.

(ТАСС).

педагогика
доят корову прямо в спортив
ном зале.

«Детям начинает больше нра
виться их школа, когда ее ру
ководитель как бы становится 
им ровней», — признает Джон 
Фахардо, возглавляющий учеб
ное заведение в Торонтоне 
(штат Колорадо). Его пари, кста
ти, заключалось в том. что 
приглашенный фокусник про
делал с ним, к великой радости 
ребят, трюк «исчезновение».

Каи же все-таки относиться 
и подобным педагогическим 
приемчикам? Только положи
тельно. убеждена Националь
ная ассоциация директоров на
чальных школ. По словам ее 
исполнительного директора 
Сэмюела Сейвы, «такой метод, 
как нам видится, повышает у 
детей интерес к чтению, а так
же стимулирует участие в этом 
родителей» (которые проверя
ют чтение дома. (Прим. 
А. Л.) Надо добавить, что 
именно ассоциация и была ини-
циатором такого способа, про- 

- помощьюпагандируя его
соответствующих брошюр.

Есть, конечно же, и другое 
мнение. Некоторые директора, 
хотя и не отвергая полностью 
«пари на чтение», считают ука
занный метод по меньшей мере 
бабочкой-однодневиой.

Трудно сказать, кто прав, а 
кто нет. Но одно несомненно- 
величайшая любовь преподава
телей и своему делу. готов
ность их идти на все ради его 
величества Знания.

А. ЛАЗАРЕВ.
(ТАСС).

Яью-Йорк.

Вокруг света

НАТО пока остается
Выступление министра обороны США

ропе в свете радикальных 
преобразований на востоке 
континента приобрел сейчас 
в США особое звучание. В 
той или иной степени он за
трагивается в последнее вре
мя в публичных выступле
ниях многих видных поли
тических деятелей. В воскре
сенье в программе телеком
пании Эн-би.си председа
тель сенатского комитета по 
разведке Дэвид Борен при
знал, что «другие страны 
больше не чувствуют необхо
димости в американском во
енном присутствии». «Люди, 
с которыми мы в течение 
долгого времени сотруднича-
ли в области разведки, 
перь говорят: «А почему 
еще здесь? Мы больше 
боимся Советов. Когда 
уйдете?»

Д. Борен отметил, что

те- 
вы
не 
вы

*6

Вокруг света

долгосрочной 
влияние США

перспективе 
будет зави-

сеть не от военной силы, 
которой другие страны 
видят необходимости, а
экономической
заявил, что, по

мощи».

, л 
не 
от 
Он

его мнению,
в течение ближайших пяти 
лет военный бюджет Соеди
ненных Штатов должен быть 
сокращен по меньшей мере 
на 20—30 проц.

Как «шаг в правильном 
направлении» охарактеризо
вал в той же программе ре
шение американской админи
страции сократить ряд во
енных программ председа
тель комитета палаты пред
ставителей по делам воору
женных сил Лее Эспин. Од
нако, подчеркнул он, назре
ла необходимость еще зна
чительнее понизить уровень 
расходов Пентагона.

КУБА НАЧЕКУ
Маневры в Кари беком море

невров под кодовым назва
нием «Дефенс», в ходе кото
рых будет отрабатываться 
эвакуация проживающего там 
гражданского населения.

В первые дни мая ожида-
ется проведение
США 
шплд»,

маневров
войсками 
«Глоубл

которые пройдут в
непосредственной близости 
от Кубы и «станут репети
цией агрессин против нашей 
Родины», говорится в заяв
лении. Предполагается, что 
в них примут участие 82-я 
и 101-я авиадесантные диви
зии, 24-я механизированная 
дивизия, будут задействова
ны сотни самолетов, в том 
числе тактические ястребп-

тели и стратегические бом
бардировщики, значительное 
количество военных кораб
лей.

Таким образом, создается 
«опасная ситуация, которая 
может быть объяснима, лишь 
исходя из агрессивной по
литики США, в течение 
длительного времени прово
димой против Кубы». В свя
зи с этим РВС принимаются 
необходимые меры для пре
сечения возможного внезап
ного нападения. Наши рево
люционные вооруженные си
лы и наш народ также про
ведут соответствующие воен
ные учения и маневры, отме
чается в заявлении.

Памятник советским воинам-освободителям в Софии.
Фото В. СОГИНОВА.

(ТАСС).

«Нищета или отрава» — такой роковой выбор должны 
Сделать многие африканские страны, когда им предлагают 
предоставить свою территорию под захоронение вредных от
ходов.

Но сейчас речь идет не о 
бедняках. Преодолеть иску
шение долларом не смогло и 
самое богатое и развитое го
сударство Африки — ЮАР. 
По свидетельствам защитни
ков окружающей среды, Пре
тория сегодня рассматривает 
проект создания комбината 
ио сжиганию и захоронению

сырье», зараоатывая твердую 
валюту для блокированного 
санкциями режима. Хотя и 
своих отходов Южной Африке 
но занимать: промышленность 
республики производит, по 
оценкам, до 500 килотонн ток
сичных ОТХОДОВ I! год.

Ведомства, отвечающие за 
охрану окружающей среды и

ИМПОРТНАЯ СМЕРТЬ
НА «БЕРЕГУ СКЕЛЕТОВ»

токепчпых отходов в вырабо- 
тапных алмазных шахтах, 
расположенных . всего в 20 
километрах от границы с На
мибией.

Здесь, ня печально эпаме- 
пятом «Берегу скелетов», биз
несмен из Кейптауна Сидней 
Сондерс, представляющий 
гоаровских и иностранных 
предпринимателей. предло
жил правительству построить 
гигантский пе р е р а б а т ы в а ю - 
щий комбинат с глубоковод
ным портом, железной доро
гой и поселком для рабочих, 
подземными складскими по
мещениями. Проект стоимо
стью 100 миллионов рандов 
(примерно 50 млн. долларов 
США) предусматривает и са
мую совершенную техноло
гию для «обработки» 200 КИ 
лбтонн отходов в год. Ком
бинат будет принимать все 
без исключения токсичные 
отходы.

Расположенный по плану 
в сотнях километров от дру
гих юаровских предприятий, 
комбинат будет работать ис
ключительно па «импортном

ЮАР, сейчас изучают воз
можные экологические пос
ледствия импорта отходов. А 
встревоженная обществен
ность цитирует учебники ис
тории, где говорится, что зло
вещую славу «Берег скеле
тов* приобрел благодаря ри
фам. штормам и сокруши
тельному прибою, разносив
шим в щепки самые крепкие 
корабли. Защитники окру
жающей среды выдвигают и 
другой веский аргумент: 
строительство комбината мо
жет побудить компании ис- 
полыюиать те технологии, 
которые Дают токсичные от
ходы, вместо того, чтобы ис
кать ’ более «чистые альтер
нативы.

Нужно отдать должное но
вому проекту уиичтожеяпя 
отходов: он выглядит мас- 
1итабным,и технологичным — 
не то что бочки с отравой, 
сброшенные прямо на землю 
в одной из африканских 
ст рзп.

А. ДУБРОВСКИЙ, 
соб. корр. АПИ.

Хараре.
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Об атрибутах
помпы
и великолепия

(Агентство Рейтер)
«Правительство Намибии 

оказалось под огнем, резкой 
критики со стороны тех на
циональных средств массо
вой информации. которые
безжалостно критиковали
прежних южноафриканских 
правителей. На этот раз вла
сти навлекли на себя гнев 
за то, что предложили уста
новить министрам огромное 
жалованье и раздают лич
ные автомобили — здесь 
предмет роскоши — напра
во и налево.

Пресса раскритиковала а 
ставшее достоянием гласно
сти предложение о строитель
стве дорогостоящей «дерев-, 
ни министров».

Газета «Виндхук обсер- 
вер», которая многие годы 
нещадно критиковала чрез
мерные расходы контролиро
вавшейся ЮАР администра
ции Виндхука, указывала 
недавно: «Для тех, кто сто
ит у власти, весьма легко 
получить доступ ко всякого 
рода атрибутам помпы и ве
ликолепия».

«Если для руководителя 
существует гарантированный 
путь превращения в лидера 
с подмоченной репутацией, в 
мягкотелого и слабохарак
терного человека, который в 
итоге сам воздвигнет стену 
между собой и народом, ко
торому служит, то проклад
ке такого пути и служат по
добные решения»,— указы
вается в статье.

Гвен Листер, главный ре
дактор газеты «Намибиаи», 
подвергла критике предло-
же кие установить для жи
нистров оклады порядка 5
тысяч долларов в месяц.
«Если посмотреть на эти ок
лады в связи с другими при
вилегиями, которые минист
ры, несомненно, получат — 
речь идет о жилье, транспор
те и всякого рода тазвлече-
ниях. то неиа''-жпо при-
ходишь к выводу о том. что 
подобное жалованье вряд ли 
будет способствовать сокра
щению расходов на государ
ственные службы», — счита
ет она.

Газета »Виндхук обсер- 
вер» поместила статью о за
купке 18 «мерседесов» и 7 
роскошных автомобилей «ау
ди», которыми будут пользо
ваться министры.

Автомобиль президента 
Намибии сопровождают тело
хранители на скоростных ма
шинах по 142 тысячи дол
ларов каждая, а также боль
шое число ангольских мото
циклистов, которые сигна
лят когда надо и когда не 
надо, расчищая дорогу от 
транспорта».

(Пресс-бюро ТАСС).

—---------------- Калейдоскоп---------------------

СЧИТАЮТ УБЫТКИ
Еще не подсчитаны убытки, которые понесет японская 

компания «Артдинк», объявившая об изъятии из продажи 
трех тысяч комплектов видеоигры «Обратная сторона Лу
ны», зараженных компьютерным «вирусом» на одной из са
мых ранних стадий ее разработки. Однако производители 
видеоразвлечений подобного рода всерьез опасаются, что от
ныне потребители будут сомневаться в возможностях даже 
самых престижных компаний обеспечить надежную защиту 
от «инфицирования» их компьютеров блуждающими самовос- 
производящими программами, которые способны не только 
повредить магнитные диски — носители информации, но так
же вывести из строя саму ЭВМ.

НЛО? ЗАПИШЕМ...
Все, что известно во Франции о «неопознанных летающих 

объектах», а также об инопланетянах, посещавших, как по
лагают, нашу Землю, теперь можно найти в специальном 
банке данных, созданном по инициативе Дени Бресса, мест
ного исследователя этих необычных явлений. Согласно све
дениям, заложенным в этом информационном банке, наи
большее количество свидетельств появления НЛО в воздуш
ном пространстве Франции зафиксировано в 1954 году. Ча
ще всего инопланетяне прилетают сюда в августе .и октяб
ре. предпочитая появляться в основном в вечернее время. 
60 проц, очевидцев, встречавшихся, по их словам, с при
шельцами из иных миров, заявили, что их встречи прошли 
тет-а-тет. Причем инопланетяне предпочитают беседовать с 
людьми мужского пола (семь из десяти свидетелей — муж
чины, а их средний возраст равен 28 годам).

ПЕКИНЦЫ ПРЕДПОЧИТАЮТ
«ПОДЗЕМКУ»

Оставляя на стоянке велосипеды под бдительным при
смотром старичков-сторожей у массивной серой башни древ
ней обсерватории, пекинцы торопливо стекаются к стеклян
ным дверям городского метро, ныряя под землю. Отсюда, 
со станции Цзяньгомэнь, многоцветные панно которой посвя
щены великим изобретениям Китая прошлых столетий, голу
бые экспрессы развозят людей на работу и по делам.

Популярность этого вида транспорта растет — хотя его 
линии и не охватывают всю десятимиллионнную китайскую 
столицу; многие предпочитают ныне пользоваться «подземны
ми электричками». Это и понятно: метро не в пример ком
фортабельнее и быстрее переполненных автобусов и троллей
бусов, которые водители стали украшать плакатами «Да 
здравствует взаимопонимание», рассчитывая, видимо, отча
сти сгладить таким образом сопряженные с часом пик не
удобства.

ТАКИЕ ПРОСТЫЕ ЖЕЛАНИЯ
«Мой ребенок больше всего на свете хочет иметь свой 

письменный стол, велосипед, наручные часы, собственную 
комнату и магнитофон» — такой ответ дала большая часть 
японских родителей в ходе опроса, результаты которого 
опубликованы в газете «Дэйли Иомиури». Проводивший это 
исследование токийский банк задался целью определить ма
териальное положение школьников в 1989 году.

Названный перечень из пяти вещей остается неизменным 
уже несколько лет.

САБОТИРУЮТ ПЕРЕПИСЬ?
Проведение очередной общенациональной переписи насе

ления США 1990-го года дало серьезную осечку. Как сооб
щило здесь Федеральное бюро переписи населения, несмотря 
на многочисленные призывы к американцам, до сих пор из 
разосланных еще в марте по почте 95 миллионам квартиро
съемщиков анкет, недополучено 37 процентов. Дело дошло 
до того, что сам президент США Джордж Буш счел необхо
димым. выступая в Вашингтоне перед группой законодателей 
из законодательных органов ряда штатов США. призвать 
граждан страны отослать в бюро Заполненные формуляры.

КОНСЕРВАТОРЫ НЕРВНИЧАЮТ
На предстоящих 3 мая выборах в местные органы вла

сти правящая консервативная партия Великобритании мо
жет потерпеть серьезное поражение. Как свидетельствуют 
итоги опроса общественного мнения, проведенного для газе
ты «Таймс» исследовательской службой Мори, в настоящее 
время 53 проц, жителей страны отдают предпочтение оппо
зиционной лейбористской партии, а консерваторы пользу
ются поддержкой лишь 28 проц, британцев. Опрос также 
показал, что 72 проц, британцев выступают против введен
ного правительством подушного налога, который идет на 
нужды местных органов власти.
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НА СМЕНУ!

* Колонка 
Коркоидлова

С ПРИВЕТОМ!
Вот вы все спрашиваете, 

почему, дескать, перестали 
информировать о ходе ре
монта в клубе, не есть ли 
это факт сокрытия вопию
щих нарушений? Неправда 
ваша — просто постановили 
на клубсовете ремонт не 
транслировать. Сами, что ли, 
•не видите: идет себе ремонт 
— куда и зачем, не знаем, 
но точно идет. Мы уж с ним, 
как с родным, свыклись, 
вроде он всегда был. Нель
зя нам без него — уплаче
но наперед.

Что ремонт — мы теперь 
следующее мероприятие за
теяли. Чистку в клубе про
ведем. Проверим, что за кон
тингент в нашем клубе оби
тает, соответствует ли клуб
ной линии или вычистить его 
к бесу. Вот и повеселей бу
дет.

Так что поактивней, ребя
та, давайте проявляйте се
бя. Критикните кого поза
дорней, ругните позабори
стей, пошутите позакоёыри- 
стей — и мигом все это к 
нам, в клуб им. 1 апреля. А 
мы уж меры примем! Толь
ко адреса свои и Ф. И. О. 
не забудьте указать...

* Драмки ----- —

САНКЦИОНИРОВАННЫЙ МИТИНГ
Оратор: — Товарищи!
Крики из толпы: — Что 

он сказа-ал?1
— Кто это ему «товари

щи»?!
— Гоните его с трибуны!
Оратор: —- Земляки!
Крики из толпы: — Твои 

земляки по тамбовскому ле
су бегают!

— Кто ему позволил 
брызгать слюной в микро
фон?

— Долой, долой, говорю!
Оратор: — Главный пункт 

моей программы — терри
ториальный хозрасчет...

Крики из толпы: — Чего- 
о?! Еще не всю землю рас
продали?! В кабалу загоните, 
придатком сделаете, все рас
продадите, ни лесов потом 
не найдешь, ни рек'...

— Ты о многодетных ма
терях подумал?!

Призывы не по случаю...
1. Да здравствуют те, кто еще здравствует!
2. Работники тяжелой промышленности! Всем тяжело!
3. Труженики колхозов и совхозов! Повысим обеспечение 

продуктами работников торговли и общественного питания!
4. Работники идеологического фронта! Будя! Навоевались!
5. Воинствующие атеисты! А ну вас к богу!
6. Товарищи арендаторы! Берите, пока дают!
7. Правоохранительные органы и мафия! Разъединяйтесь!
8. Работники бюрократического аппарата! Введем талоны 

на бумагу для талонов!
9. Слава тем, кто, несмотря ни на что!
10. Под мудрым руководством выше знамя стройными ря

дами! «
11. Любители сатиры и юмора! Смеется тот, кто еще мо-

Г. КЕМОКЛИДЗЕ.

Оратор: — Я хочу, чтобы 
были сняты ограничения в 
зарплате, чтобы люди полу
чали столько, сколько зара
ботают...

Крики из толпы: — Так 
ты за дифференциацию, гад?!

— А как я жить буду, ты 
подумал?!

— Ас ветеранами как? 
Пенсионеров куда?

Оратор: — ...главное, что
бы люди реально почувство
вали, что жизнь становится 
лучще...

Крики .из толпы: — Что 
ты все. «люди, люди»! Где у 
тебя конкретный человек?

— Он из-за леса деревьев 
не видит!

— Да он сам дуб!
— Да ему плевать на нас!
— Время! Кончай трепать

ся!

(Оратор уходит. Выходит 
другой).

Другой оратор: — Това
рищи!

Крики из толпы: — Ур- 
ра!1

— Этот — наш!
— Хорошо начал, по-про- 

стому с нами!
Другой оратор: — Мы бо

гатая область. Производим— 
много! Ресурсов — тьма! 
Резервов — во! Имеем — 
хрен! Мы! Вы! Доколе? От
ветственно заявляю — нам 
нужен территориальный хоз
расчет! Хозяева — вы! Мы!

Крики из толпы: — Пр- 
равильна! Хватит сидеть на 
нашей шее!

— Сами будем торговать, 
по-справедливому будет!

— Часть товаров — на ва
люту! Валюту — на себя!

Другой оратор: — Я так

* Однажды...
МНОГОПАРТИЙНОСТЬ
Однажды Сергей Иваныча 

спросили, как он относится к 
многопартийности.

— Много партийности это 
плохо, — ответил Сергей Ива
ныч. _ и мало партийности- 
плохо. Лучше всего, когда ее 
нисколько нет.

СВОИ НЕДОСТАТКИ
Однажды Сергея Иваныча 

спросили, как он относится к 
программам нынешних партии.

— Программы у всех инте
ресные, — ответил Сергей Ива- 
ныч. — Но в каждой свои недо; 
статки. Так, в программе КПСС 
ничего не сказано о необходи
мости удешевить водку. А, на
пример, в программе социал- 
демократов меня не устраивает 
умолчание о дороговизне вод
ки. Хорошая программа у «зе
леных», но в ней есть своя 
слабость: не чувствуется борь
бы за снижение цен на водку. 
Яркая программа у анархо- 
синдикалистов, но о водке ни 
звука. Словом, у всех неплохие

* Очепятки
Журнал морд 
Первительство, 

министервство 
и ведьмовство

Наушный сотрудник 
Концерт С. Минаева 

отминается
Загдлянуть правде в глаза 
Закон о 

междоусобственности
Интермальчик

М. Дзаппата.
Воля партии — доля народа 
Плюрализм млений

В. Чернявская.

же за то, чтобы ввести ры
ночные отношения в стране...

Крики из толпы: — Пр- 
равильна! Долой уравнилов
ку!

— Сыты по горло засто
ем!

— Весь мир в рынке, од
ни мы в болоте!

Другой оратор: — Хватит 
болтовни по телевизору! Ко
гда! в наших магазинах 
будут товары, это и будет 
перестройка! Не раньше! Не 
раньше!

Крики из толпы: — Вот 
именно!

— Надоели демагоги по 
телевизору!

(Другой оратор уходит, по
является третий. По мере 
того, как толпа редеет, оче
редь перед микрофоном рас
тет).

А. БОНДАРЬ.

программы, но в каждой чего- 
нибудь да недостает.

ЗА ИВАНОВА
Сергея Иваныча спросили, за 

кого он голосовал на послед
них выборах.

— Я, когда шел на участок, 
твердо решил: за Горбачева не 
буду голосовать, — ответил 
Сергей Иваныч. — А когда по
дошел к участку, еще тверже 
решил: нет, за Ельцина голосо
вать не буду. Но когда бюлле
тень получил, принял оконча
тельное решение: не буду голо
совать ни за Рыжкова, ни за 
Собчака. Читаю бюллетень, а 
там написано: Иванов. И боль
ше никого. И думаю: с чего бы 
это я так раскапризничался? 
За того не буду, за этого не 
буду. Взял да за Иванова и 
проголосовал.

ДО КОНЦА
Однажды Сергея Иваныча 

спросили, как он относится к 
выходу республик из Союза.

— Однажды я по ошибке во
шел не в тот автобус. — отве
тил Сергей Иваныч. — Хотел 
выйти на ближайшей останов

Рисунки А. ПЯТКОВА.

* Рассказ на одну букву
ПОГОНЯ

Помятый паровоз, пыхтя, 
полз по путям, погопя при
ближалась... Почти полчаса 
Питер пытался перезарядить 
пистолет. Пятнадцать пуль пе
ремолотили посуду, пять по
царапали потолок. «Про
клятье!» —приговаривал Пи
тер, пропихивая патрон... Пу
ля, просвистев под подбород
ком. порвала пиджак. «При
стрелю подлеца» — патрон 
пролез, Питер пальнул. Про
мах. Прицелившись получше, 
Питер перебил пятерых.

«Пора передохнуть, пусть 
Пол постреляет», — подумал 
Питер. Пот посапывал пол пу
шистым пледом. «Пол, про
снись!» Пол перевернулся. 
Пуля подцепила пижаму, пу
говица, подпрыгивая, покати
лась к Полу. Пол. пМнлв пи
столет, полуинстинктивьо про

ке — не пропустили. На сле
дующей попытался — зарабо
тал скандал. Тогда я успокоил
ся, доехал до конечной и сво
бодно вышел вместе со всеми.

Вот и республики спокойно 
выйдут, если только доедут с 
нами до самого конца.

ПРАВЯЩАЯ ПАРТИЯ
Однажды Сергея Иваныча 

спросили, в какую партию он 
хотел бы вступить.

— В правящую, — ответил 
Сергей Иваныч. — Но не по
тому, что она правящая, а по
тому, что в ней партийные по
сты называются необычно и 
красиво: директор магазина, 
начальник торга, главный то
варовед.

ГДЕ НАЙДЕШЬ?
Однажды Сергея Иваныча 

спросили: куда бы он хотел 
эмигрировать.

— В моем возрасте трудно 
менять привычки, — ответил 
Сергей Иваныч. — Я бы хотел 
эмигрировать в такую страну, 
где все как у нас. Да где же 
ее найдешь, такую?

Г. ДРОБИЗ.

дырявил под подошвами Пи
тера пол, прибавил: «Пардон, 
привычка». «Плохая привыч
ка, — пробормотал Питер. — 
Поднимайся, поработай!», 
«Пожалуйста», — прохрипел 
Пол. потирая пузо...

...Пол подкинул поленьев, 
пару прибавилось, паровоз 
пошел побыстрее. Погоня по- 
прежнему продолжалась...

...«Порядок», — пробормо
тал Пол, прикончив пятнад
цатого. Питер проснулся, 
привстал. «Пригнись!» — про- 
крнчал Пол.. «Поздно... Про
щай, приятель...» — ппошеп- 
тал простреленный Питер... 
...Пол прицелился. Пущен по
следний патрон. Преследо
ватели приближались... Пол 
поджег плотный пакет, пере
крестился... Пламя поглотило 
полкило пороха...

«Провал. — промычат Про
хор, пережевывая пельмень,—

* Философизмы
9 Особенно интересно плевать против ветра, прячась за 

чьей-нибудь спиной.
• В страну знаний обязательно надо требовать въездную 

визу. Иначе она может превратиться в страну дураков.
ф Когда в споре рождается истина, мы вынуждены орать 

дурными голосами.
А. ПЯТКОВ.

* Меусду прочим .
Математические досуги .

Если все бутылки, сданные за последние 29 лет водопро
водчиком Д. Сатиным, уложить в одну линию, то она про
тянется от дома, где проживает Сатин, до села, где он ро
дился. Если же к ним прибавить все сданные за эти же 29 
лет молочные бутылки, то линия протянется ешс на 6 ме
тров.

Хочу все знать
Наш постоянный читатель В. Конягин интересуется: «От

куда берутся дети?». А как вы думаете, ребята? Напишите 
нам. Лучшие ответы будут напечатаны.

Р. ТУМАНОВСКИП.

пожалуй, переключу програм
му».

...Помятый «Паккард», под-' 
вывая, преодолевал подъем. 
Погопя приближалась. ...Почти 
полчаса Паркинсон пытался 
перезарядить пулемет...

С. ГОРБОВЕЦ.

* Стихотворение 
на одну букву

Семен Семенович
с супругой 

Сервировали стол севрюгой. 
«Соленья, соус, соки, 

сласти, — 
сказал сосед, — супругам — 

страсти, 
Советы скоро станут силой, 

Слетишь, сосед, со службы, 
скинут!» 

Семен (с супругою) сражен: 
Слететь со склада — 

страшный сон, 
Б. ЦИБИН.

ЛЮБОВЬ ГЛАЗАМИ
СПОРТИВНОГО
КОММЕНТАТОРА

Напрягшись всем своим му
скулистым телом. Петр ждал 
невесту под большим секун
домером. Но вот появилась и 
Верочка, стройная, как паль
ма первенства.

— Физкульт-привет, до
рогая, — нежно произнес 
Петр.

— Физкульт-ура, люби
мый. — ласково отозвалась 
невеста.

Верочка взяла Петра под 
руку, и они стартовали. Петр 
шел на полкорпуса впереди.

Вскоре влюбленные оказа
лись в парке. Подул ветер, и 
деревья зашумели, как пере
полненные трибуны стадиона, 

Как и все влюбленные на 
земле, Верочка п Пстп пры
гали от счастья в высоту и в 
длину, бегали на короткие и 
на длинные листап ’нп.

Они пёловались, умело рас 
пределяя дыхание, когда Ве
рочкин взгляд упал па хпопо- 
метр. Пора было волвпащать- 
ся, влюбленные могли ока
заться в цейтноте. •

На последней стометровке 
Петр прошептал:

— Ты необходим^ мяо. как 
утренняя зарядка, как облива
ние холодной водой, вот стам 
скоро нормы ГТО, и мы с то
бой обязательно поженимся.

На финише Петр удачным 
приемом прижат невесту к 
себе и провел серию поцелуев. 
Верочка ответила ему резким 
поцелуем слева.

Возвращаться обратно Пет
ру было легче, ветер дул в 
спину.

И. БУТМИИ.

КОММЕРЧЕСКИЕ ЦЕНЫ: 
ПРАВДА И ВЫМЫСЛЫ

Недавно на улицах наших 
городов появились листовки, 
текст которых гласит: по 
решению правительства ко
фе, колбаса, чай, спиртное, 
одежда и прочий дефицит в 
нынешнем году будут пере
ведены в разряд товаров, ре
ализуемых в коммерческих 
магазинах. Цены на них в 
два-три раза превысят ны
нешние. Надо понимать, лю
ди, расклеивающие свою пе
чатную и рукописную про
дукцию, призывают народ 
авральным порядком запа
саться всевозможным доб
ром, дабы избежать опусто
шения кошельков. Насколь
ко реальна такая угроза? С 
этим вопросом корреспон
дент ТАСС обратился к за
местителю председателя Гос
комцен СССР И. Н. ГОРБА
ЧЕВУ.

— Слухи являются вымыш
ленными. Они направлены 
на создание дополнительного 
напряжения в обществе и 
дестабилизацию потребитель
ского рынка. Выгодно это 
тем, кто старается вызвать 
недоверие к мерам, прини
маемым правительством для 
нормализации экономики. 
Что касается организации 
коммерческой торговли, то 
действительно, Советам Ми
нистров союзных республик 
поручено открыть в первом 
полугодии нынешнего года 
специализированные коммер
ческие магазины для прода
жи отдельных видов товаров 
народного потребления. Мин
торгу СССР, Минфину СССР 
и Госкомцен СССР предло
жено определить порядок 
установления коммерческих 
цен и использования дохо
дов, полученных от продажи 
таких товаров.

— Что это за товары?
— Прежде всего сюда 

входят особо модные и пре
стижные изделия иностран
ного и отечественного произ
водства, закупаемые специ
ально для коммерческих ма
газинов малыми партиями, а 
также алкогольные напитки 
и сигареты, импортирован
ные из капиталистических 

стран. Товары для детей, то
вары массового спроса реа
лизовывать в коммерческих 
магазинах запрещено. Про
дукты же питания по ком
мерческим ценам вообще 
продавать не будут. Хочу 
отметить, авторы слухов 
снабжают свои листовки 
длинным перечнем продуктов 
и одежды, которые якобы по
ступят в коммерческую реа
лизацию, а это означает, что 
в государственном магазине 
и по госцене их больше ни 
за что не купить. Утвержда
ется, что такие списку опу
бликованы в постановлении 
Совета Министров СССР от 
5 февраля 1990 года. На са
мом деле в документе пра
вительства ничего этого нет. 
Есть только пункт 14, кото
рый определяет общие прин
ципы организации коммер
ческой торговли.

— Иван Иванович, а за
чем вообще нужны коммер
ческие магазины?

— Они будут способство
вать пресечению спекуляции, 
которая в последнее время 
достигла устрашающих раз
меров. Кроме того, доходы, 
полученные от реализации 
товаров по коммерческим це
нам, будут направляться в 
местные бюджеты для фи
нансирования социальных 
программ. Это прежде всего: 
повышение минимальных 
размеров пенсий, выплата 
пособий малообеспеченным 
семьям, повышение заработ
ной платы работникам здра
воохранения и культуры, 
увеличение продолжительно
сти частично оплачиваемого 
отпуска по уходу за ребен
ком и так далее.

— Сейчас правительство 
предпринимает усилия для 
скорейшего перехода к ры
ночной экономике. Многие 
под словом рынок подразу
мевают такую метаморфозу: 
принцип «цена — рубль, но 
товара нет» должен уступить 
место принципу «цена — 
десять, но товар есть». Не
что похожее сейчас проис
ходит в Польше. В магази

нах появились товары, но у 
людей нет денег, чтобы их 
купить. Уровень жизни на
селения снизился на 35 про
центов. Насколько, по ваше
му мнению, применим по
добный опыт к нашим усло
виям?

— Позиция Госкомцен од
нозначна: нельзя идти на ме
ры, ведущие к внезапному 
или резкому повышению 
цен. Под постоянным конт
ролем находится установлен
ный правительством пере
чень товаров первой необхо
димости, определ я ю щ и х 
жизненный уровень. Государ
ственные розничные цены 
на эти товары в текущем го
ду сохраняются. Вместе с 
тем рыночные отношения 
предполагают изменение оп
товых и закупочных цен, что, 
в свою очередь, не может 
не повлечь изменения роз
ничных цен. Мы понимаем, 
что это коснется и многих 
социально значимых товаров. 
Поскольку альтернативы 
рынку сегодня нет, необхо
димо будет компенсировать 
затраты населения. Компен
сационные меры должны 
быть комплексными: это и 
увеличение заработной пла
ты. и дополнительные вы
платы к пенсиям, стипенди
ям, пособиям.

— Когда это произойдет?
— Во всяком случае, нс 

завтра. Речь идет об обшей 
реформе ценообразования в 
стране. Такие решения дол
жны приниматься гласно и 
обдуманно. Думаю, что все 
коллизии обсуждения рефор
мы граждане увидят на эк
ранах своих телевизоров — 
последнее слово будет за 
Верховным Советом СССР, 
заседания которого трансли
руются на всю страну. И 
тогда каждый ' сможет убе
диться, чего больше в листо
вочных прорицаниях: правды 
или вымыслов.

С. ГОЛОВНЕНКО, 
корр. ТАСС.

Москва.

Чувство красоты — качество сугубо индивидуальное. Но 
бывает и так: это необходимое профессиональное качество. 
К примеру, портнихам.

Вот и Тане Рабко без понимания красоты не обойтись — 
она будущая портниха по пошиву мужской верхней одежды. 
Таня — второкурсница свердловского СПТУ-18, где таких 
специалистов готовят.

Таня любит шить еще со школы. Поэтому и выбрала она 
это училище. Но Таня не только шьет, она еще и показывает 
свои работы и работы подруг в театре моды. Она уверена, 
что это поможет ей в будущей профессии Здесь, на сцене, 
развивается пластика, чувство ритма. Можно представить, 
как та или иная вещь будет смотреться на заказчике. '

Фантазия, выдумка — вот, считает Таня, те качества, ко
торые необходимы закройщику. А недавно она приняла уча
стие в конкурсе «Уральская красавица-89».

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ГАСТРОЛИ московского 

КАМЕРНОГО 
МУЗЫКАЛЬНОГО 

ТЕАТРА
(в помещении театра 

оперы и балета)
Сегодня утром

ГРАФ КАЛИОСТРО
вечером БАСТЬЕН И

БАСТЬЕННА 
4 и 5-У ПОХОЖДЕНИЯ

ПОВЕСЫ

Фото В. ЯКУБОВА.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 
ДРАМЫ

Сегодня и 3-V премьера 
ВИШНЕВЫЙ САД

4-V ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

4 и 5-V премьера 
БАГДАДСКИЙ В,ОР

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

А как думаете вы, — сколь
ко же десятков, сотен, тысяч 
или миллионов рублей стоит 
эта жемчужина города и об
ласти? И вопрос этот задан не 
риторически, а, как говорится, 
вполне практически.

Именно так поставил вопрос 
кооператив «Уральские нивы» 
перед Кировским райисполко
мом. Как сообщила секретарь 
исполкома, председатель рай
онного совета ВООП Н. К. 
Громова, кооператоры прояв
ляют к озеру большой инте
рес. Вы думаете, они горят 
желанием благоустроить эту 
зону отдыха, очистить ее, уве
личить число и качество услуг 
свердловчанам? Увы. Их инте
ресует организация добычи 
ценнейшего ила, так называе
мого сапропеля.

Вот и обдумай, читатель, чем 
может обернуться для тебя и 
твоих потомкоз эта операция, 
даже при той ситуации, когда 
наши покладистые ученые вам 
легко преподнесут данные ис
следований о запасах донных 
отложений, о безвредности и 
даже пользе изъятия их со дна 
Шаоташа.

Разговор этот состоялся на 
недавнем собрании оргкоми
тета по реализации проекта по 
охране окружающей среды. В 
основе проекта лежат идеи 
американской общественной 
организации «Деревья для 
жизни». В состав оргкомитета 
вошли работники Кировского 
райисполкома, активисты
ВООП, медики, журналисты, 
агрономы. Возглавили коми
тет секретарь Кировского рай
исполкома, председатель сове
та ВООП Н. К. Громова и зам. 
председателя райсовета ВООП 
Л. Е. Смирнова, при оргкоми
тете создана рабочая группа, 
обсуждены и приняты меро
приятия на 1990-95 годы. Со
гласно им, в ближайшее вре

мя для всех предприятий рай-

Сегодня в 11 и 14 час. 
эстрадно - театральный 
коллектив «Светлячок».

МУЗЫКАЛЬНЫЙ 
СПЕКТАКЛЬ 

«КОТ В САПОГАХ».

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК 
ЭКЗОТИЧЕСКИЙ 

АТТРАКЦИОН 
«Африканские обезьяны-га- 
мадрилы. тигровые питоны, 

дикобразы».
Дрессирпвшипа — 

Тамара ШАТИРОВА.

Сколько 
стоит 
Шарташ?

она будут предложены усло
вия смотра, итоги акции «Де
ревья для жизни» будут под
водиться в июле и ноябре 
каждого года.

Сегодня горожане, жители 
Кировского района Свердлов
ска, всерьез обеспокоены эко
логической обстановкой. Пись
ма, обращения, запросы по
ступают в исполком, в ВООП, 
народным депутатам всех 
уровней. Внимание к экологи
ческим проблемам оказывает 
и «главный» депутат района — 
народный депутат СССР А. А. 
Захаров.

После того, как окончатель
но сформируется депутатский 
корпус Кировского района, 
появится комиссия по эколо
гическим проблемам, не ис
ключено, что вопрос охраны 
окружающей среды будет по
ставлен в повестку сессии рай
онного Совета.

А сейчас вновь вернемся к 
разговору об озере, тем бо
лее, что наказы по Шарташу 
были высказаны народным 
депутатам В. Исакову, А. За- 
хаоову и Б. Ельцину. Мнение 
членов оргкомитета было еди
нодушным: на озеро Шарташ 
не допускать кооператоров, 
однако возникает другая про
блема — как сохранить его 
для свердловчан, если у горо
да и района пока нет денег.

Было высказано следующее 
предложение: если нынешние 
средства, заработанные на Ле

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новая программа 
французских Фильмов: 

«ВЛЮБЛЕННЫЙ 
МУЖЧИНА».

« В ЕЛ И К О Л Е П И Ы й ». 
Сеансы: 11. 15. 19 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Секс-миссия 

(две серии).
САЛЮТ — Операция «Ы» 

и другие приключения Шу
рика.

ТЕМП — Жемчужина кун-

нинском коммунистическом 
субботнике, пойдут на строи
тельство роддома, то уже в 
1991 году деньги можно целе
направленно выделить для 
Шаоташа.

Активисты райсовета ВООП 
решили обратиться ко всем 
трудовым коллективам, к тру
дящимся Кировского района, 
города и области с поизывом 
всеми силами способствовать 
сохранению озеоа. И эта по
мощь может быть в самых 
различных формах — от бла
гоустроительных работ непо
средственно на водоеме до 
денежного вклада на счет, ко- 
топый будет объявлен в бли
жайшее время. Среди инте
ресных задумок — проведение 
телемарафона по Свердлов
скому телевидению осенью 
нынешнего года. Уверен, что 
судьба Шарташа не может ос
тавить равнодушным ни одно
го человека, который хотя бы 
олин раз побывал на берегу 
этого уникального озеоа.

В заключение скажу: все, 
кого волнует судьба Шарта
ша, со своими мыслями, пред
ложениями и идеями могут 
обратиться в райсовет ВООП 
(ул. Первомайская, 75), в ре
дакцию газеты «На смену!» и 
к автору этого материала в ре
дакцию газеты «Свердловский 
стооитель» (ул. Первомайская, 
60).

В. ЛИПАТНИКОВ, 
член оргкомитета 

Кировского райсовета
ВООП.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

Фу. ВИДЕОЗАЛ — Царица 
ночи. Супермен. Том и 
Джери.

УРАЛ — Интердевочка 
(две серии). Танцуй, танцуй 
(две серии).

ЛК им. ДЗЕРЖИНСКОГО— 
Украденное свидание.

МИР — Налево от лифта.
ДРУЖБА — Белая кость. 

Криминальный квартет.
БУРЕВЕСТНИК — Мистер 

Питкин в больнице.
КОМСОМОЛЕЦ — Мистер 

Питкин в тылу врага.
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